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Élever l’Oiseau : une Passion, une Nécessité.

Journée technique - Baby Show 2005

    Qu'est-ce qu'un baby show? Il s'agit d'une compétition amicale pour sélectionner les meilleurs jeunes que les
éleveurs amateurs viennent d'obtenir entre octobre 2004 et mars 2005. La journée s'est donc déroulée avec l'aide de
l'Association Française de l'Ondulée (A.F.O.). Plus précisément, cette compétition couplée avec la journée
technique a été éclairée par les commentaires avisés du juge venu de l'Oise M. Jean-Claude Ricque ce dimanche 8
mai 2005. Ce dernier a procédé au classement des oiseaux par série de couleurs en précisant les points forts et les
points faibles afin d'améliorer la beauté des sujets au plus grand plaisir de notre ami Roger Verdier installé aux
premières loges.

    En tout, 130 sujets ont été présentés dont 90 jeunes et 40 oiseaux adultes de 2004 et plus. Ces chiffres montrent
que cette manifestation a réussi à rassembler le plus grand nombre de perruches ondulées du grand sud-est.
N'oublions pas que notre région est plus réputée pour ses canaris que ses perruches! 130 sujets, correspond à un
chiffre entre 3 et 4 fois plus élevé d'oiseaux présentés que dans les grands concours de la région! Les éleveurs du
grand sud ont également été nombreux à répondre présents. Cette participation d'une quarantaine d'éleveurs dont
certains ont pris nuit d'hôtel pour admirer les oiseaux et profiter des conseils a été très appréciée des organisateurs.
Nous avons également eu le plaisir de voir que certains membres des clubs organisateurs (Oiseau Club Avignon et
Association Provence Ornithologie) se sont déplacés pour palper l'ambiance et nous espérons que cela les
poussera ultérieurement à nous rejoindre au sein du cercle des ondulistes! Afin de permettre à chacun de garder
trace de la journée, un petit fascicule a été remis comprenant les standards et leur évolution, la méthode
d'appréciation de la tête de l'oiseau ainsi qu'un article de M. Renaud et un autre de M. Channoy.

    Chaque gagnant de série a ensuite été confronté aux autres si bien qu'il a été possible de déterminer les grands
gagnants ce que nos amis anglo-saxons appellent "Best in the show" et ce que l'on traduira par "Meilleur oiseau".

    Dans les oiseaux du millésime 2005, les deux premiers sont des oiseaux appartenant à M. Goyet Président de
l'A.F.O. Il s'agit pour la première d'une normale verte qui remporte le prix du Meilleur oiseau en plumage juvénile et
l'autre un mâle cinnamon gris vert à qui revient le titre de Meilleur oiseau 2005. M. Goyet ayant décidé de se retirer
de la compétition pour promouvoir l'élevage dans notre région, les trophées sont redistribués à M. et Mme Pisson
pour une femelle ardoisée et M. Ropitaux pour un mâle cobalt.

    Pour la classe des oiseaux "adultes" c'est à dire ici ceux qui sont nés avant octobre 2005, deux oiseaux ont été
choisis par le juge. Le Meilleur oiseau est un mâle gris vert de M. et M. Pisson et le Meilleur oiseau sexe opposé est
une femelle cobalt de M. Channoy.

    Après ce moment fort de la grande finale qui a fait lancer des paris dans l'assistance, M. Ricque a cédé la place à
M. Goyet docteur en médecine vétérinaire afin qu'il nous présente l'alimentation et les maladies les plus courantes
chez l'ondulée. Nous avons pu tout particulièrement apprécier la mise à jour des connaissances en ce qui concerne
les infections modernes de nos oiseaux tels que le "going light" ou "mégabactérie". Le docteur Goyet nous a ainsi
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confirmé la possibilité actuelle de traiter par de l'amphotricine B. La fin de l'intervention a laissé la parole à
l'assemblée pour les questions diverses qui concernaient autant la santé des gros-becs que la difficulté d'obtenir de
bons oiseaux pour débuter l'élevage des ondulées.

    Notons enfin que dans le but de promouvoir l'élevage de l'ondulée standard, M. et Mme. Pisson ont mis en loterie
gratuite un couple d'oiseaux. Le tirage s'est effectué parmi les éleveurs débutants au sens strict du terme. Et par le
plus grand des hasards, le billet gagnant a été tiré en dernier par Mme. Martin du club d'Oraison (A.O.A.H.P.).
Nous lui souhaitons tous une bonne réussite et vous donnons rendez-vous aux prochains concours de l'A.F.O. (19-
23 octobre au Mans) et d'Animal notre ami (5-9 octobre à Avignon).

Les photos du jugement commenté:
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Le mot du juge:

C'est avec beaucoup de plaisir, quelques années et quelques kilos … supplémentaires sur les épaules (pour les
années et… répartis pour les kg !) que je suis revenu dans cette même salle où une journée avait été mise sur pied
par les mêmes organisateurs le 19 avril 1998… comme le temps passe !

Nous avons pu vérifier une fois encore l'exactitude de l'expression "on ne change pas une équipe qui gagne"
puisque la réussite a été la même sur le plan convivial mais un ton nettement au-dessus quand au nombre de
participants et d'oiseaux présentés. Bravo et merci Pierre ainsi qu'à ton équipe.

 Pour ce qui concerne les oiseaux, je m'attarderai plus volontiers sur les "jeunes 2005", en plus grand nombre que les
adultes d'ailleurs, puisque c'était avant tout sur eux que reposait le thème de cette journée. Toutefois, reconnaissons
que les très bons adultes présentés ont permis aux éleveurs débutants de voir la différence qu'il existe entre un
oiseau de moins d'un an avec un autre de près de deux ans.

Le nombre de ces "jeunes futurs champions" a été ma première très bonne surprise et la seconde, sans doute la
meilleure, a été le niveau de qualité des oiseaux présents. Sans aucun doute un millésime 2005 (les photos en
témoignent d'elles-mêmes), qui laisse présager de bien beaux concours en perspective.

On se réjouit à l'avance, en particulier pour notre festival de Guécelard !

 Il faut tout d'abord noter que les classes dites "normales" (y compris les cinnamons et les perlées) étaient les plus
représentées. Sans doute que notre insistance sur la nécessité d'élever en priorité (surtout lorsque l'on débute) des
perruches normales, qui sont la base de l'élevage en général, est-elle enfin entendue !

Ce qui m'a séduit, c'est que :
- Les oiseaux sont maintenant beaucoup plus puissants.
- Les masques sont plus bas.
- Les perles, à quelques exceptions près, sont plus grosses.
- Autant qu'on puisse en juger et compte tenu l'âge des sujets, très peu d'oiseaux présentaient des marques,

irréversibles, de mélanine sur le front.
- La couleur est bonne et je n'ai relevé que très peu de cas d'opalinisation.

 Je crois pouvoir dire que dans cette région où, comme malheureusement dans beaucoup d'autres, les élevages
d'ondulées ne sont pas légion, un groupe d'éleveurs privilégiant la qualité c'est créé et que les débutants n'ont pas à
hésiter à les visiter, à prendre conseils auprès d'eux et à les solliciter pour améliorer la qualité de leur propre élevage.

 Pierre, dans son intervention ci-dessus, vous a parlé des oiseaux primés et de leurs "éleveurs propriétaires".
J'ajouterai simplement qu'il n'y avait pas que ceux-là et que d'autres éleveurs et d'autres oiseaux présents ont permis
de mesurer les progrès réalisés dans les élevages de cette région, ce qui prouve que l'action entreprise par l'A.F.O.
en faveur d'un élevage de qualité, et non de nombre, est en train de porter ses fruits. Ne relâchons pas notre effort !
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Même l'éleveur qui avait amené de petites perruches est également à féliciter de la même façon. Ce n'était sans
doute pas le plus jeune de l'assemblée, mais sans doute pas le moins attentif. Son enthousiasme et son envie de
savoir faisaient plaisir à voir.

Je remercie Dominique et Raymond Pisson qui ont présenté le maximum de mutations possible afin de les faire
découvrir aux participants qui ne connaissaient pas forcément ces variétés. Ils ont en outre amicalement offert gîte
et couvert aux membres de l'A.F.O. présents. Merci à eux ainsi qu'à Jacques Ropitaux toujours présent à nos
manifestations.

Cette journée m'a permis également de revoir avec plaisir Jocelyne Lelièvre que nous avons connue sous une autre
"bannière"… il y a déjà de nombreuses années.

A l'année prochaine… j'espère !                                                                                        Jean-Claude RICQUE

Exposé de M. Goyet:

 Petit mot du vétérinaire - Président de l'A.F.O.:

 Quelle belle journée en Avignon ! Belle :
- par le grand nombre d'oiseaux présents,
- par l'originalité d'un "baby show",
- par la participation active des deux clubs locaux,
- par la présence intéressée de nombreux éleveurs et amis de l'ondulées
- et par son organisation parfaite de notre ami Pierre Channoy.

 Un merci spécial à Melle Antonia Poyatos et aux membres du club qui, après un apéritif servi en terrasse, nous
ont régalé d'une excellente paella.

Jean-Claude à su passionner l'assistance par ses appréciations sur chacun des oiseaux ce qui est une excellente
formation pour beaucoup.

Quant à moi, j'ai pu remarquer tout l'intérêt que les éleveurs portent aux techniques d'élevage et aux soins
vétérinaires, bien que chacun ait pu exposer ses propres méthodes qui sont parfois très originales.

Je n'oublierai pas de remercier Dominique et Raymond PISSON pour leur excellent accueil.

                                                                                                                                        Michel GOYET
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Les grands gagnants:
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